

Puedes de suscripción

Gastellón al mes. 1'00 (pesetas).
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados.
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

La Provincia,
es el periódico de mayor circulación
en esta provincia

La actualidad**Nota política**

Con la estancia en Madrid del rey de Portugal, las cuestiones políticas siguen relevantes á segundo término, estando la vista oficial, si no muerta, por lo menos paralizada.

Las fiestas oficiales celebradas en honor del monarca de la nación hermana obstruyen los diversos asuntos de orden interior.

Ayer celebraron una importante conferencia el presidente del consejo de ministros y el ministro de Hacienda, tratando en ella asuntos de tan vitalísimo interés, como son los enclaves que afectan á la Hispanidad públida, á la neutralidad de standar las obligaciones que ofrece la guerra y sobre todo á la moralización de la cuestión económica, asunto éste sobre el cual nadie ha parado mientes, precupados todos con las cuestiones del personal, y que sin embargo en el que principalmente debí preconizar el gobierno.

A este efecto se celebró anche un congreso terminado cerca de las doce. La nota oficial dice que aquel congreso por examinar los ministerios los expedienta de carácter urgente, apresándose luego el que hace referencia á los gastos de dragado y otros de Mar Chico, cuyo importe asciende á 480 000 pesetas.

El Sr. Alvarado expuso en tales generales el presupuesto referente á los gastos extraordinarios de la guerra y los ingresos procedentes, fundándose en la liquidación del presupuesto corriente. El ministro de Hacienda solicitó de sus compañeros de la reunión que examinaran por examinar los ministerios los expedientes de carácter urgente, apresándose luego el que hace referencia á los gastos de dragado y otros de Mar Chico, cuyo importe asciende á 480 000 pesetas.

Terminado este asunto, en el que se oprimieron los ministros mucho tiempo, el general Luque informó á sus compañeros de los telegramas recibidos del general Miró, referiéndose á las últimas operaciones, dando al ministro la información respectiva de lo que procede realizar para cumplir el plan trazado por el gobierno.

El ministro de Estado se quedó con dudas las negociaciones que lleva á efecto con la embajada marroquí, y el enlace que ellos tienen con la situación de los emisarios del sultán que están en Melilla, acordándose remitir al general Miró las oportunas instrucciones.

Curiosidades**Automóviles exploradores**

Los automóviles están llamados á facilitar las expediciones por países peligrosos y poco explorados. Ejemplo de ello fué la famosa carrera de Pekín á París, en la que los automovilistas cruzaron Ásia y Europa de Este á Oeste.

Recientemente, el teniente Graetz, del ejército alemán, ha hecho otro viaje variadísimo extraordinaire, cruzando el continente africano en automóvil desde Mombasa, en la costa Oriental, hasta Ew-kimano, en el Océano Atlántico.

El viajero ha tenido que dar enormes rodadas para atravesar innumerables bosques salvajes, en donde su vehículo no podía penetrar y elevadas montañas á las que era imposible escender.

La impresión del automóvil en los indígenas he sido tremenda. Cuantos Graetz que en muchos sitios se aproximaron al vehículo, los negros tuvieron á huir, abandonando sus aldeas y refugiándose en los bosques ó en las montañas, y en otras partes se preparaban en sus casas, apretándose á defenderse.

Generalmente creían, al oír el ruido del automóvil y el sonar de la sirena, que el extranjero era prodigio por el rugor de camiones de leones que avanzaban furiosos y temibles. Pero en cuanto llegaban á columbar la máquina, su pavor era más intenso, pues se tomaban por un monstruo horrendo, contra el cual no había más salvación que la fuga.

El expedicionario ha gastado en este viaje extraordinario veinte juegues de neumáticos y ha tenido ocasión de hacer algunas observaciones muy curiosas en las sombras que rápidamente ha attraversato.

LOS TRES MESES

Este año el 9 de Septiembre de 1909, los aficionados á las abreviaturas cronológicas, han tenido el gusto de poder fechar sus cartas en esta forma: 9.9.9.

Es una curiosidad del calendario, que el

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

O FICHAIS A IMPRENTA

Calle Colón, 46

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

En la iglesia para quedar también la hora su parte, para servir sobre los cinco de la mañana cuando una chispa eléctrica ardió en la torre, ocasionando grandes desperfectos en el reloj público y al mismo tiempo incendiando parte de la sillería del coro.

Los ríos crecieron habiendo causado muchos daños en las huertas.
8 noviembre 1909.

El corresponsal,

Navajas

Fallecimiento sentido

Damás de larga enfermedad, falleció en éste, á los 20 años de edad, al sacerdote joven D. Vicente Beaent, fornicado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

La muerte de tan estimado joven será muy sentido de quienes lo trataron.

Ayer, á las cuatro de la tarde fué condado el cadáver al cementerio de dicho pueblo.

Rezaban sus desconsolados padres don Melchor y D. José y su hermano don Melchor nuestro sentido pésame.

AVISO

Rogamos á los señores recaudadores del periódico que tengan fondos en su poder, los remitan á esta Administración, con el fin de atender á los gastos de la misma.

A granel**AVISOS Y NOTICIAS**

A punto anochecido *El Clamor* contestómos ya su nuntio nuboso de ayer y poco hemos de añadir hoy.

Prácticamente ayer el periódico de que nos ocupamos en una edición local, se mi y inocente y solo *El Clamor* que cuenta con una legión de fieles lectores, envió á por los grandes tragedias de que están lidiando pueblos, pudiendo así los consumidores que no conseguían darse de lo ocurrido en la sección publica que todos conocemos.

Ninguna significación ni siquiera hemos querido á nuestros lectores, habiendo dejado á las sesiones de la Diputación la importancia que siempre tuvieron para nosotros.

Los republicanos castellonenses, ya lo hemos dicho otras veces, son los enemigos de la gente que chirilla, pero nunca baja de la ventura; por esto y en atención á los hechos que redondean, están inscriptos para dar pitadas de cobardes á nadie ni haber de estímulos después de los adoptados por los que hoy, según se ve, han perdido la memoria y dieran que les facilitan los necesarios robos de paseo.

Dentro de la gravidad, se inició ayer un ligero alivio en la cruz dolencia que viene aquejando al noble y virtuoso Padre Vicente, S. J.

Dijo que: «si desclaró la gravidad, han sido muchísimas las personas de todas clases sociales que constantemente se interesan por conocer noticias del curso de la misma.

El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad ha escrito al Rvdo. P. Rector del Colegio de S. J. José, manifestando la mucha pena que tiene en la tribulación que sufre por el estado del ilustre jesuita.

También el Sr. Obispo de Valencia ha mostrado su particular solicitud yendo estos días repetidamente al colegio y subiendo á visitar el respetable enfermo.

Nuestros conciudadanos haciendo votos por que Dios se dignase prolongar la preciosa vida de tan exemplar sacerdote el pontífice es su mayor servicio.

Todas las misas que se dirán en los altares de los Santos Reyes y Virgen del Carmen de esta iglesia en el próximo mes de Junio 11, serán en sufragio del alma del que fué distinguido amijo maestro, el subinspector de Sanidad militar D. Genaro Bermúdez, en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento.

A su viudez, la distinguida señora D. Teresa Alemán y á su demás familia, reiteramos nuestro sentimiento.

Esta mañana ha recibido el nuevo gobernador Sr. Sallier, las siguientes visitas:

Comandante de la guardia civil D. José Gascón, juez de instrucción D. Alberto Taboada, secretario de la Junta de reformas roiales D. José Martínez y una comisión de padres católicos.

Hasta fines del mes actual ha sido aplazada la Asamblea de Sindicatos y Obreraciones otoño iso-obra, que estaba convocada para los días 5, 6 y 7 del corriente en Valencia.

Lo que viene se reproducirá con el número 10, el día 10 de octubre.

Dentro de dos días caerá lo mismo el día 11 de noviembre, y dentro de tres días el 12 de diciembre.

Y para coincidir con ese año para todo el siglo XX.

Una frase de Rosini

Para dar una idea del magnífico poder del violín de Paganini se recordará que Rosini, el incomparable maestro y gastrónomo sin igual, acostumbraba á decir:

— No he llorado en mi vida más que tres veces: la primera cuando silbaron mi primera ópera; la segunda, cuando yendo en un barco con varios amigos, se nos cayó el mar un poco trufado, y la tercera, cuando el tocar á Paganini por primera vez.

Para "El Cruzado,"**Reunión de integristas**

A la reunión que se celebró el pasado en el Circo Integrista de Madrid asistieron unas 600 personas, entre ellas los señores marqués de Valtuena, Vergara y Benítez.

Coacurrieron las juntas regionales y provinciales del partido y la directiva Oficial Integrista.

El Sr. Segura pronunció un discurso encareciendo la necesidad de que inicie el partido integrista en las próximas elecciones municipales y en las de diputados á Cortes francesas á los liberales.

Fué ovacionado por los concurrentes.

Se recordó constituir una comisión ejecutiva que dirija los trabajos electorales, estableciendo al efecto un comité electoral en Madrid.

La comisión a rá la encargada de designar los candidatos.

El *Siglo Futuro* en su número llegado ayer, habla de la reunión y dice que aunque no se dan las proporciones exactas, sí se da de granísimo importancia la política española, á pesar de que en dorso suyo se extienda la conspiración del silencio.

Al final se menciona la separación de las autoridades y la familia.

Por la Política francesa: si ha reconstituido la vía de Ferrer.

De todos los países pagaron sólo 4'50 francos, en vez de tres, y las demás fallecieron, de nuevo á seis francos, en vez de seis; las patentes importaron como primor, seis y tres francos, en vez de tres y 0,40, sin distinción de clases.

Las legumbres frescas, que pagaban entre 18 y seis francos por unidad de aduana, satisfarán ahora 20 y 12; las frutas, por lo que se refiere á los alcachofas y melocotones, se elevan los derechos de cinco y tres francos, que satisfacían antes, á 12 y seis francos. Las frutas de mesa frescas, importadas fuera de los períodos de producción normal en Francia, pagrán 30 y 20 francos, en vez de 5 y 8. Aunque no se aumenten los derechos sobre las naranjas, ciérvase el que pesa sobre la cítrica hasta 11 francos por unidad de aduana. También quedan fuertemente gravados los productos elaborados de esparto.

Desaparición misteriosa**Humanitarismo de Ferrer**

Ferrer fué un espíritu; fué modelo de humanitarismo. Eso son los grandes títulos; los méritos cubren que merecen y sobrepasan el descrito Ferrer.

Pero el hombre, que historia trieta y magna tiene Ferrer, desaparecido hacía, muestra documentos y nos presenta la figura de ese hombre que tanto luchó para meter en la humanidad los sentimientos de la Religión, de la Patria y de la familia.

Por la Política francesa: si ha reconstituido la vía de Ferrer.

De ella reproducimos los siguientes datos:

Un día Ferrer conoció asesinato á una señorita analfabeto, á mademoiselle Meunier, que se quedó en sobrevenir, está doña su fortuna á Ferrer, compuesta de varios títulos de Hacienda y de la casa de la calle de Peñuelas Encina, todo lo cual valía y valía un millón de francos.

Después del principio de las relaciones con la Meunier Ferrer abandonó á su legítima esposa, con la que después entablió divorcio.

La separación se verificó de una manera violenta y trágica.

E el 12 de junio de 1894 la señora Ferrer disparaba varios tiros de revolver contra su marido.

Detenida y juzgada en la décima sección del corregimiento, se la condenó á un año de prisión.

La esposa de Ferrer, legítima mujer, abandonada por aquél, escribió la siguiente carta, que se puso en manos de las autoridades judiciales de Francia, que entendieron en su proceso, por haber intentado contra la vida de su marido.

Dijo así:

Si yo cometí la locura de disparar sobre mi marido, me arrepiento; pero me había hecho tan infeliz, me había creído tanto, que mi corazón, exhausto por los padecimientos, me hizo olvidar por un momento que era el padre de mis hijos.

Mi vida con aquel hombre ha sido un martirio continuo; si me lo negaba todo, hasta la propiedad de mis hijos. Tengo una hija que nació hoy tres años y una no la conozco. Apenas hubo nacido, mi marido la hizo llevar al departamento de Lorraine.

Es cuanto pude averiguar, pues él se opuso siempre á que yo fuera á verla.

Tengo otra hija de once años, que mi marido la envió á Australia, cuando apenas contaba nueve años, y sin mi consentimiento. Por más que yo supliqué, todo fué en vano; mi hija salió, y hasta hoy no he tenido la dicha de ver este otro pedazo de mi corazón. La mayor tiene doce años. Una vez antes de dejarles para juntarme con la Meunier, mi marido la puso en Montreuil-sous-Bos, en una pensión, donde apenas me la dejaron ver cuatro veces. Después me prohibieron el ingreso en el pensionado. Habiéndome el consular español audiido el comisario de Policía de mi barrio, pero todo fué inútil.

Otra vez volví al comisario para que me recomendase al de Montreuil, que me dijo: «Volverás á ver á mis hijas, si me diriges á mí marido».

Cuando volví me dijo: «Siento comunicarte que vuestra hija ya no está en la pensión.

Entonces fué cuando, loca por desesperación, no pude vivir sin mis hijos, determiné matarme. Lo que me detuvo fué el pensamiento de que un día quizás debía volver á ver á mis hijas, si me dirigía á mi marido, y tal entonces cuando fuí a verlo.

Le dije: «Tú sabes que no te diré que

fué mi marido el que me mató».

Le dije: «Tú sabes que no te diré que

fué mi marido el que me mató».

Le dije: «Tú sabes que no te diré que

fué mi marido el que me mató».

Le dije: «Tú sabes que no te diré que

fué mi marido el que me mató».

Le dije: «Tú sabes que no te diré que

fué mi marido el que me mató».

Le dije: «Tú sabes que no te diré que

fué mi marido el que me mató».

Le dije: «Tú sabes que no te diré que

</div

LA ESTRELLA

Fábricas de mosaicos hidráulicos y piedra artificial
con inmensa variedad en dibujos y colores modernistas de
MORA HERMANOS

En estas fábricas encontrarán baldosas en relieve para suelos y demás departamentos. Especialidad en mostradores espejo. Madridino para cafés y casas de recreo: Pilas banituales, escaleras, lavaderos, crucos, bañaderas, columnas, adornos para fachadas y demás trabajos en piedra.

Incrustaciones en madera y mazcales, únicas cosa en España que tiene la facilidad de fabricar figuras, postales, estílo decorativo para pisos y en mosaicos Romanos se fabrican escudos de todos los tamaños, figuras,

florones, alfombras y grandes oemefas para pisos y techados.

Fabricamos pisos especiales para todas clases de comercio, haciendo constar en el piso todo lo que el dueño quiera en objetos. Estos trabajos se deben pedir con anticipación.

Este casa no repara en recibir encargos, por difíciles que sean el fabricar, tanto en dibujos como en figuras.

Visitar esta casa antes que ninguna si queréis encontrar economía en los precios y solides en todos los trabajos fabricados por esta casa.—Pídase nota de precios.

Despacho y Fábricas: Tenerías, 5, 7 y 26.—CASTELLÓN

Cortemos del Noticiero Tarolense del 8 del actual.

El sábado en el correr llegó a nuestra ciudad el general D. Joaquín Carrasco Navarro, gobernador militar de Castellón y jefe de la brigada de que forma parte el regimiento de Otumba, con objeto de pesar la revista usual de armamento, acto que se celebró ayer.

El nacido Sr. Monterde visitó ayer mañana el general gobernador militar de Castellón Sr. Carrasco Navarro que por la tarde devolvió cortamente la visita al señor Monterde.

Aunque fué obsequiado con una serenata por la banda de Otumba, el general Sr. Carrasco Navarro.

Con tal motivo hubo mucha animación en el paseo del Ovalo.

En el correo ha marchado esta mañana de regreso a Castellón el Sr. Carrasco Navarro.

En el expreso de esta tarde ha marchado a Valencia, el Ilustrado syudente de Ingenieros D. José Marqués.

En el mismo tren han salido el comandante de artillería D. José Beltrán, D. Sasturiano Sereno, D. Ramón Salvador y don R. Solà Sola.

Con motivo de la conmemoración de la Independencia de la República Argentina, se inaugurarán en Buenos Aires el día 25 de mayo de 1910, una Exposición Internacional de Arte, en la que figurarán las siguientes secciones: Pintura al óleo, Acuarela, Pastel, Dibujo, Escultura, Arquitectura, Arte Decorativo y Artes gráficas.

Los premios para cada una de las secciones consistirán en un gran premio, medalla de oro, medalla de plata, medalla de bronce y menciones honoríficas.

El envío de obras se notificará al comisario general de la Exposición y en el extranjero a los ministros argentinos o a las comisiones de aceptación.

Ayer en el tren de las diez pasó por la estación del Norte de caminos de regreso de Melilla el cabo de tambores Félix Llorente, del regimiento de Léon para el regimiento de Palma de Mallorca.

La guardia de la «Cruz Roja» le obsequió con café y cigarrillos.

D. Madrid suscribe la publicación en la Gaceta de una disposición sobre la elecciones municipales convocadas para el día 12 de diciembre, ordenando que han de verificarse según el nuevo Censo y que las listas de votantes se inscribirán con anticipación, con objeto de que se puedan resolver las reclamaciones antes de las elecciones.

Esta mañana en el Ayuntamiento se ha dado cuenta de las vacantes de concejales que deben ser provisoria en las próximas elecciones municipales que se celebrarán el 12 de diciembre.

Distrito del Centro: cesaría D. Vicente Giménez Michavila y se cubrirá la vacante d. J. Ruiz Vicent.

Párvulos: cesaría D. Vicente Pitarch y D. Manuel Peláez.

Hacienda: cesaría D. Juan Carbó y don José Castelló y Tárrega.

Real: cesaría D. Bartolomé Flora, D. Víctoriano Aparicio y D. Carlos Sastre. También dejará de ser concejal por este distrito don Salvador Masip, por haberlo tenido en cuenta ocupar la vacante de D. Manuel González.

Cárcel Model: cesaría D. Juan Muñoz, D. Arturo Mut y D. Luis Lafuente.

Grac: cesaría D. José J. Valero.

Resulta un total de 14 cargos.

La Gaceta da hoy público el anuncio de subasta para la construcción de los trozos 6. y 7. de la carretera de Puebla de Valladares al límite de esta provincia.

La subasta se celebrará el día 18 de diciembre.

El tipo para la subasta del trozo sexto es el de 121.811 pesetas y el del trozo séptimo de 109.170 pesetas.

Tortas de Toledo.
Cepillantes.
Orejones.
Bulifarra trufada.
Ostras frescas.

Casa Tárrega

Hoy ha marchado a su nuevo destino el joven estudiante de esta Jefatura de Obras públicas Sr. Marqués, destinado recientemente a la división hidrológica de Valencia.

El Sr. Marqués dejó aquí muchas relaciones que sientan su marcha.

COMIQUERIAS

El martes y miércoles de la entrante semana actuará en Burriana en el teatro Oberón, la notable compañía del teatro de la Comedia de Madrid que dirige el eminentísimo primer actor Paco Morano, y en la que figura la genial primera actriz Jossifina Cober.

Esta compañía, que está trabajando con gran éxito en el teatro Príncipe de Valencia, no puede dar en Burriana más funciones que las dos anteriores por tener que presentarse en el Príncipe de este el jueves próximo.

La empresa del teatro-circo Oberón ha abierto un abono para estas dos únicas funciones.

VIDA MUNICIPAL

El señor gobernador civil participa a la alcaldía la toma de posesión de su cargo.

Por el juzgado de Instrucción de esta capital, se interesa de la sanción la buesa y espuma de Domingo Clavería Navarro () Patut.

El señor presidente del Círculo Mercantil remite una relación nominal de los socios de que consta la expresada sociedad.

HACIENDA

El Sr. Delgado de Hacienda ha hecho publicar las siguientes rebajamientos de pago:

A don Joaquín Rembié, 231.30 pesetas.
» Juan González, 46.50.
» El fra. Juan Viñó, 139.50.
Al mismo, 199.80.
A don Sixto Girál, 1.362.53.
» Joaquín Pastor, 7.280.04.
» Antonio Ríos, 15.817.87.
» Ricardo Ounill, 166.79.

BOLETIN RELIGIOSO

Un víspero general de campañas ha anunciado hoy a los fieles la celebración del solemne Jubileo de las almas, cuyos cultos ampararán mañana en Santa María.

Santos para mañana
Santos Martín, obispo y confesor, Mense, Valentín y Ateneadero, mártires y Bartolomé, etc.

La misa y oficio divino son de San Martín, obispo y confesor; con rito doble y oficio breve.

Misa que se celebrarán las siguientes cultos:

Santa María.—Solemnes cuatro horas y jubilo de las benditas almas del purgatorio.

Por la tarde a la tres viésporas y completa y rosario por el Rvdo. Clero de la misma y a las cinco trisagio, sermón por el Rvdo. P. Orbonell, rector de las espirales plena y reserva solemne.

Audiencia

Juicio por jurados

Francisco Porcar Tens, ha comparecido ante mañana ante el juzgado del distrito de Alcoy, para responder en una causa seguida contra él mismo, por el delito de robo.

Ha defendido el procesado el letrado señor Llopis.

Después de los respectivos informes de las partes, y del acostumbrado discurso resumen del Sr. Presidente, el juzgado se ha retirado a deliberar emitindo poco después un veredicto de inocubilidad, siendo absuelto el procesado.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de hoy

Despacho de oficio

Esta mañana ha celebrado sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Valero.

Se acuerda designar una comisión para que pase a visitar al gobernador y cumplimentarle.

Se da lectura a la invitación del Congreso agrario, acordándose adherirse y nombrar a los Sres. Gimeno, Peris y Carbó para que representen a la corporación.

A propuesta del Sr. Castelló y Tárrega se acuerda que el Ayuntamiento asista en corporación al solemne acto de la coronación del inspirado poeta D. Teodoro Llorente.

Se aprueban varias relaciones de gastos e informes referentes a obras.

Dosis cuantos de las vacantes que han de cubrirse en las próximas elecciones municipales.

Igualmente se aprueban dos transferencias de crédito por haberse agotado las partidas del presupuesto del actual año.

A propuesta del Sr. Castelló y Tárrega se acuerda autorizar a los consejeros que vayan a Valencia, para que con el R. R. Peñafiel en la fecha para la colocación de la lápida de D. Juan Cerdón.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.

Se aprueba la memoria de la comisión que se ha constituido para la construcción de la casa consistorial.</p

Almacén de Maderas

de MIGUEL SERRENO HUGUET

Importación directa de Maderas de Rusia, Rússia, Norteamérica
(Madera), etc. & Variedad de escuadras y largos en Vetas, Viguetas y tablones

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto á la Estación del Tranvía).—CASTELLÓN

ACADEMIA POLITÉCNICA

Director, D. Carlos Pedra Borrás

VINAROZ

BACHILLERATO, carreras civiles y militares

Profesorado competente compuesto de oficiales del Ejército, ingenieros civiles y maestros de instrucción primaria.

En los exámenes de enseñanza libre verificados en junio último en el Instituto General y Técnico de Castellón, los alumnos de los seis cursos del Bachillerato, preparados por esta Academia, presentaron de todas las asignaturas estudiadas durante el curso, obteniendo el siguiente resultado:

Ingresantes, 3; Notables, 18; Aprobados, 19; Suspensos, ninguno

Detalles y correspondencia al Director

Nueva línea de Automóviles Entre San Mateo y Castellón

SERVICIO RÁPIDO

Salida de San Mateo a las 7 mañana
Llegada a Castellón a las 10
Salida de Castellón a las 3 tarde
Llegada a San Mateo a las 6:45

En Cuevas de Vinromá enlaza con el coche-correo de Alcalá de Chivert a Villafamés del Cí. 3.

Esta nueva empresa cuenta con dos Omnibus-Automóviles para el mejor y seguro servicio de los señores viajeros.

Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente Reparador de las fuerzas físicas e intelectuales

De excelentes resultados en el tratamiento racional de la Anemia, Colores Pálidos, Depresión del Sistema Nervioso, Autoneurastenia por excesos, regulariza las reglas y evita los dolores de menstruación.

Venta en Farmacias y Droguerías.—Depósito en España: Juan A. Pascual.—Farmacéuticos Preparador—Castellón

A los Señores Médicos que lo soliciten se les remitirá por correo muestra gratis para estudio.

Depósitos: Vinaroz, MATIAS SANTOS; Tortosa, Farmacia Dr. J. CÀNIVELL.

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituirlas a la vida á enfermos irremediablemente perdidos, es él.

Elixir Estomacal

de
Saiz de Carlos
(Stomax)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fértilidad de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marineros y colonos, agravando su situación y obligándolos á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pida.

Lo que dice "El Mundo".

"El Mundo" comentando la versión de que el Sr. Moret se propone abrir en breve las Cortes, dice que algunos liberales ven esto con recelo porque aun cuando cuentan con el silencio de la mayoría de los diputados, los catalanes se basan y sobran para no dejar tranquilo al gobierno.

Cuervo condenado

La Audiencia ha dictado sentencia condenatoria contra el cesante Sr. Cuervo, que, como se recordará, arrojó una piedra al coche en que iba el Sr. Laclerve, sin causar á éste daño alguno.

Se le condena por intentado á la autoridad á dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional y 250 pesetas de multa.

A la sentencia se reconoce al Sr. Cuervo la circunstancia atenuante de arrastro y obsecuación que necesitará con urgencias reparaciones.

Por teléfono

Conferencia de las 4:10 h.

Madrid, 10.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado esta mañana en Madrid, han resultado favorecidos con los primeros premios, los números siguientes:

Con 250.000 pts. el 1712.
Con 100.000 id. el 1870.
Con 60.000 id. el 4694.
Con 8.000 id. los números siguientes:
8198, 10560, 10199, 16967, 12436, 5254,
870, 17852, 7716, 11586, 2334, 15696, 10183,
9250, 798, 3949, 16680, 8310.

MINISTROS CHASQUEADOS

El Sr. Moret ha estado en palacio esta mañana pero no ha podido despedir con S. M. el rey porque éste y al monarca hispano han marchado de vacaciones a Riofrio.

El presidente del consejo lo ha presentado, no teniendo noticia de la excusión cincuentista de los jóvenes soberanos.

Más tarde ha llegado á palacio el ministro de Gracia y Justicia para rindiérselo lo propio que si el Sr. Moret; ha tenido que volver á su despacho para dejar la cartera que llevaba respuestas de documentos.

HABLA CONDAS

El ministro de Marina general Condas ha negado que haya de hacer altos nombramientos como se ha dicho, expresándose así el ministro al hacer su negativo: «A nadie ha revelado mi pensamiento».

Después ha manifestado todos los buques de la escuadra necesitan repararse, especialmente el «Príncipe de Asturias» y el «Orsúa V», que han sufrido muchísimo durante la campaña de Melilla. Asimismo, el «Orsúa V» hace más de un año que no ha estado en el dique, lo cual por el solo hecho supone que necesitará con urgencias reparaciones.

LA PRENSA

Los periódicos de la mañana siguen comentando el discurso del Sr. Cambó.

Dalíen extensa información á la estancia del rey Manuel en Madrid.

SUPOSICIONES INFUNDADAS

Los liberales comienzan la marcha al ex-trajero del Sr. González Banda suponiendo que está relacionada con disiden- cias que existen entre el ex-ministro de Hacienda y el jefe del partido conservador Sr. Maury.

La suposición de los liberales no puede estar más exenta de fundamento.

CONCIERTO

Esta noche habrá un concierto regio en el Alcázar, en honor del rey D. Manuel.

A esta fiesta, que se concepturna de media gala, están invitados el gobierno, las damas de las reinas, Granates de España y demás clases de etiqueta, todo el cuerpo diplomático extranjero acreditado en esta corta y las personas que asistieron al banquete de noche y que no figuran en las citadas menciones.

Con los invitados podrán concurrir las autoridades.

Noticias de Melilla

EXCURSION A TRES FORCAS

El infantil D. Carlos acompañado de sus sordientes marchó de excursión á la península de Tres Forcas, Izquierdo es el primero vez el pabellón nacional.

Los jefes de caballería de aquella región enmpezaron con el infantil presentación en sesión de audiencia varios ejercicios.

El infantil hizo regalos en metálico.

Entre los excursionistas comprobóse la habilidad del Gato, que disparó contra un delfín matizado del primer tiro.

Durante la noche que pasaron los excursionistas en Tres Forcas, variadas chascas hambrillentes se escucharon al campamento que fueron devueltas por los soldados.

LOS DELEGADOS DEL HAFID

Los enviados del sultán han suspendido los trabajos de pacificación que venían realizando.

Hay quienes creen que están esperando al Sultán para entablar con él, pero también se dice que el Sultán no regresará por ahora de F. Z., por querer el jefe de la

por los propósitos del Gobierno que consideran su tremenda disgracia.

También se ven en los balcones colgaduras negras.

Las campanas tocan á rebato en señal de duelo insular.

En las manifestaciones que se celebran figuran todas las clases sociales, y los ayuntamientos y la Diputación.

Asisten representaciones de sociedades, entidades, aristocracia y Clero, como así mismo miles de obreros.

Se han reconvocado las fuerzas de la guardia civil.

Se temen graves sucesos caso de que el Gobierno desatienda las pretensiones de los insulares canarios.

hombres tratar con el sultán y conseguir de él algún cargo á cambio de no hacer armas contra España.

REGRESO DE FUERZAS

Sigue habiendo del próximo regreso á la Península de las fuerzas que no se han de necesitar en la fortificación de las posiciones conquistadas por los españoles.

Lo de Canarias

UN TELEGRAMA

El presidente de la Sociedad Literaria de Las Palmas ha dirigido al Sr. Moret el siguiente telegrama:

«Ha producido violenta impresión el telegrama de V. E. á esta sociedad, que protesta contra su afirmación de haber sido desechada en el Parlamento toda idea de división interior del archipiélago, no siendo exacto lo que afirma V. E. Al Parlamento

se presentaron dos enmiendas importantísimas, que reconocen la necesidad de la división e independencia local. Protesta la sociedad enérgicamente de la creación de un virreinato, propio de un sistema colonial.

El virreinato no coloca en situación de una raza inferior, y por el contrario concepto de la nacionalidad y por amor á nuestra España esperamos que V. E. rectifique. — El presidente, Andrés N. varro.»

Habemos mucha curiosidad sobre lo que ocurrirá en Canarias.

Entre aquellos honrados isleños reina un profundo disgusto exteriorizado con públicas manifestaciones, con las dimisiones de organismos locales, porque se ha hecho circular la noticia de que se pretende someter á su territorio en un virreinato.

Creemos que esto no se hará, porque sería uno de los actos más impudentes que registraría la historia moderna, pretender convertir en colonia una provincia española,

pues de tal proceder saldría perjudicada la economía de la isla.

Pero de esa agitación, de esa malestar de que son víctimas una habitación, nada más que el gobernador tiene la culpa.

Para facilitar al Sr. Audíuán á que aceptara, cosa que aún no ha hecho, aquél gobernador civil, se ofreció darle tales atribuciones y honores que pudiera juzgar un virrey.

La fresa actitud del león del Sr. Moret, y su no se ha negado, aunque pronto se dirá que lo único que se presenta al pronunciar era dar una prueba de consideración á Omurres, elevando su calidad y categoría los representantes del poder central.

Esto complejaría á unos y á otros, y se podrá dar por terminado el conflicto, Pero... ¿por qué se ha provocado? ¿Para qué se provoca?

No es nuevo en el jefe del gabinete buscarse por el mismo las dificultades para demostrar luego su facilidad en sortearlas, pero ese procedimiento puede tener también sus quejas y no se debe abusar de él.

La política en España ha hecho un esfuerzo de conversión, desde algunos años á esta parte, hacia la sinceridad en las cuestiones de gobierno. Los viejos artes de la enquerida política podrán tener aún sus secretos, pero está seguro el señor Moret que tendrán muy pocas que las rindan culto.

Este complejo á unos y á otros, y se podrá dar por terminado el conflicto, Pero... ¿por qué se ha provocado? ¿Para qué se provoca?

No es nuevo en el jefe del gabinete buscarse por el mismo las dificultades para demostrar luego su facilidad en sortearlas, pero ese procedimiento puede tener también sus quejas y no se debe abusar de él.

La noticia no se ha confirmado.

Nadie, resiste conscientemente comisiones de mareas que van á solicitar la paz.

En algunos puntos se ven grupos de moros entregados á las labores del campo, estando protegidos de las asesinanzas de sus bárbaros compañeros, por los sentimientos que tienen nuestras fuerzas en Nador y Selufa.

En este último punto prosiguen activamente los trabajos de fortificación empezados recientemente.

Nuestras tropas se alejan en la antigua slotz-br, montándose para mayor seguridad y con objeto de estar al abrigo de cualquier contingencia, servidos de vigilancia, estableciéndose asimismo varios destacamentos.

La posición de Hidum, tomaña hace pocas días y considerada como el punto más estratégico de la península de Tres Forcas, ha comenzado también á ser convenientemente fortificada.

Han regresado á la plaza los generales Tover, Marín y el infante D. Carlos muy satisfechos de su excursión á las posiciones de Gursuá.

De Barcelona

A MADRID

El próximo lunes marchará á Madrid el nuevo alcalde Sr. Olozaga, con objeto de interesar varios asuntos de gran interés para Barcelona.

LA CASA DEL PUEBLO

Anoché tuvo lugar la apertura de la Casa del Pueblo.

El acto se vio bastante concurrido, asistiendo el mismo el gobernador civil señor Suárez Inclán.

EL orden fue completo.

VIAJE DEMORADO

El Sr. L. Regués ha aplazado su vuelta á casa matriz, anunciada para el próximo domingo, en tanto que había ofrecido á sus eclesiásticos pronunciar un discurso en la Casa del Pueblo, pidiendo la ayuda de varios expertos en el progreso que sostendrán.

NUEVA DIRECCIÓN

El Sr. Coronel (Pdrc) que ejerció un importante cargo en el ayuntamiento, ha presentado la dimisión del mismo, para encargarse de la dirección del «Poble Català».

EMILIANO IGLESIAS

Hoy ha quedado en libertad el que fue director del «E. Progreso» Emiliiano Iglesias, preso á raíz de los sucesos de Julio último.

ALARMA

Este mediodía ha habido alguna alarma por circular el rumor de estar incomunicado el general de tal grado y también se oyeron disparos que algo grave ocurría.

La noticia no se ha confirmado.

Castellón al mes.

Puebla, trimestre.

Para anuncios,

PIDA

Número

"La P"

es el periódico

en este

La ac

La apertura

En los círculos pol... comentando el propó... abrir las Cortes, y o... su fentala, lo arriva... vos, entre ellos al de... reconciliarse con el s...

Orcos dijen que es... el Sr. Sánchez de T... anunciarla distinción... y otros a la necesida... pruebas los medios... para la guerra, pues... solo puede aprobar... otros tributos.

Hablando con los p... proverreter, sobre e... Cortes, dijo el Ilustre... es posible que prot... cos?

El Sr. Moret prote... los crímenes de guerr... ga, lo que se escucha... Maestría.

De todos modos, in... consideran que es una... ea del Sr. Moret, por... la promesa del S. M... comprometerá a otorgar... obtención de los res... corra el riesgo de q... castizas y hasta las... dan promover debida...

Curios

La lumb

Ha contribuido la i... formación de los bosq... ma planteado por el... drewa. Sabido es que la... a la repoblación de los... decir tanto de la... Puede creerse que cri... mal tiene la costumbre... cuando el orificio de su... de árboles.

Todo el mundo pue... tierra conos de excremento... que contienen hojas y... más particularmente d... Dr. W. ha examinado las... se encontraban las cá... culta que con bastante... pensado á germinar.

Mejor parece que la... lombriz tenga, de una... efectos considerables. E... si no hueve con frecuencia... enveluelas las espinillas... cosa. Así, aun cuando el... claramente observado q... gusanos y den nuevos va... evidentes que muy á me... en verano, víctimas de... sigiloso, al bien ha de... lombriz pueda asistir en... de reconocerse. Si el... alerta a veces puede ob... de hacer basta humedad... por la lombriz d... y desarrollarse.

El niño y el per

Muchos beneficios de Mi... mencionado este verano un... encantadora la vispera d... nario el rayo Elvárdino... como es éste, ha estado... buenas seguras. Aquella d... misma vez su paseo fav... del Parque. Seguidamente... sanó un rato sentado en... pies, se echó como siem... que de ordinario acompañ... niente.

En aquel momento naci... un niño, acompañado po...

El niño vió el parro de... pentina simpática por e... edad media debe cont... el entiendo marcha de su... cortezas. El chiquillo s... olló un momento y le la... perro, mientras que la m... daba gritos llamándole i...

Dijo V. Céleste V. — d... do — y mientras el niño... más que de ganar las sin... fuerza de caricia, el rey... triste ofendido el celoso... oia tan manifiesta, tan re... tu, escribió á su vez la... del muchachito.

ANUNCIOS

La Victoria de los
MEDICAMENTOS**EMERIN**Del griego "Sura en un solo día,"
Tomando á tiempo EMERIN corta el progreso de las enfermedades**Venéreo ■ Sifilis ■ Anemia
EN EL PRIMER DIA**

Los incurables recuperan la salud, los Medicamentos EMERIN se han impuesto. A los incrédulos el pago después de la radical curación.

Los «Comfités EMERIN» dan á las vías genitales-urinarias el estado normal, evitando el uso de los peligrosísimos caudellines, guijas y calmas instantáneamente el tumefacto y la frecuencia de orinas, los únicos que curan radicalmente las estrecheces urinarias, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Cistitis de la vejiga, Cálculos incontinencia de orina, Flujos blancos de las mujeres, Bienestar nasal (gota militar), etc. Una caja de «Comfités EMERIN» en la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El Roob depurativo EMERIN, inmejorable reconstituyente antidiáfragma refrescante de la sangre, cura completamente la astilla y todas sus consecuencias, hinchazón, dolor de los huesos, Adenitis glandular, malestar de la piel, perdidas seminales, poluciones, espasmóticas, herpeticismo, albuminuria, escorbuto, inflamación, infección, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob depurativo EMERIN con la debida instrucción, 2'50 pesetas.

El regenerador de la sangre EMERIN es el medicamento superior á todos los conocidos hasta hoy.

Celebridades médicas extranjeras lo receten siempre para dar bienestar, buen color, fuerza y vida, siendo el EMERIN el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.

SI EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar rápidamente la anemia, diabetes, parásitos, reñigismo, taquismo, escrofulismo, dispepsia, astenia, debilidad de la vista, palpitaciones, descoloración de las uñas, dolor de cabeza, coartación, inestabilidad, palpitations del corazón, sordera, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, hinchazón, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc.

Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, dirigirse al INVENTOR MEDICAMENTOS EMERIN, Rambla de las Flores, 25, 1º, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

R. Gómez 4, Ciudad 2, Ciutat 2, Solana 2, Iod. Pots. 0,10—O. Águila 0,05, Tricloro 0,01, Tridium 0,01, Atid. Bencida 0,01, R. Hipofisina 4, Eau de Palma 0,50, Manganeso 0,20, Ferro 0,10, Nux vomica 0,01.

DE VENTA EN CASTELLÓN DE LA PLANA
Farmacia de D. ENRIQUE BIRÉS, GONZÁLEZ HERMÉ, 145 (Calle Ermedio)**Productos Cooper**

APERTITE.—Polvo preparado para la investigación del estómago. Destruye las hormigas, arañas, orugas, garrapatas, brotes, cebollas y otras insectos.

FLUIDO V. 1.—Medicamento con agua dulce para rociar en invierno los árboles; desinfecta y purifica las plantas.

FLUIDO V. 2.—Alivia la sequedad de la cara, para rociar en verano. Mata los pulgones (pijines), así como la hiedra y las flores.

ABONOS COMPLETOS INGLESES.—(Garantía garantizada) Primeras materias: POLVOS para servir la tierra, el geranio, flor y mejoramiento de la tierra.

MAQUINAS DE QUITADORA para trigo y cereales.

SAÍZ DE CARLOS.—Para el cuidado de la casa, para lavar y cocinar.

SAÍZ DE CARLOS.—Para lavar y cocinar.</